

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. J. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

¡Por los niños pobres!

¿Qué cosa hay más encantadora en el mundo que los niños? Ya dijo el Divino Maestro: «Dejad que los pequeños vayan a la escuela de sus padres». Sabios, filósofos, políticos ilustres, letrados, todos, en fin, se han preocupado del niño y cómo no? Si de ellos han de salir los hombres del mañana.

Esa simpatía, ese interés por el niño se acrecienta en las almas buenas, en las almas nobles, tanto más cuanto el pequeño es, es más desvalido y se halla más desamparado de esta sociedad en que vivimos.

El niño pobre debe ser para nosotros digno de toda atención, de todos nuestros mimos, de todos nuestros cuidados. Él es el futuro mayor sea su pobreza.

Endulcemos la existencia de esos pequeños seres que Dios puso en la vida para recrearse en la caridad que con ellos tengan los grandes, los poderosos de la tierra. Vean los ricos en ellos a los hijos de sus hermanos pobres, de esos hermanos pobres, necesarios a la industria, al comercio, a todo el desenvolvimiento de la vida social que les lleva su riqueza de la que las clases directoras se enorgullecen, pero el brazo ejecutor es el obrero, y su honrada compañera y al dar deleite a los pequeños en sus juegos, nos damos cuenta de los padres que a nosotros se mirarán por la cadena de la gratitud, y los odios y rencores se convertirán en amores y simpatías.

Siempre pensó el cronista que uno de los medios de resolver el problema social fué el amor, la ternura y la caridad para con los hijos de los pobres.

Por ser este el primer acto público en que debemos tomar parte, espero de Vd. ha de hacer un esfuerzo para complacer a su afectuosa y s. s.

María del Carmen Miranda.

Contando el periodista con la exquisita amabilidad de los Señores de Miranda, creyó de su deber, al conocer la interesante carta transcrita, acudir a aquella distinguida casa para informar a sus lectores de la simpática reunión que iba a celebrarse. Pensado y hecho.

Llegamos a la casa y qué cuadro tan tierno y simpático se presentó a nuestra vista! A la que acompañaban las Sras. de Cuesta, Carlos-Roca y Rocha la rodeaban doce lindas niñas de 9 a 12 años de edad. Eran estas, la iniciadora de movimiento María del Carmen linda y de corazón magnánimo y las no menos buenas y bellas Conchita Guitart de Virto, Caridad Aguirre Manzanas, María José Sánchez Doménech, Carmen Martínez Casas, María Luisa Cuesta Milvain, Rosario de la Rocha, Pepita Serrat Andreu, Anita Romero, María Luisa Pintado, María Bruna Mesa y Lolita Carlos-Roca.

Asistía a la reunión el infatigable misionero P. Emilio Bober que tanto bien realiza en beneficio de los pobres de Cartagena. Dió cuenta a las reunidas de que le habían regalado una hermosa muñeca de gran tamaño que lindamente habían vestido las señoritas de Pintado y que esa muñeca había de traer unos quinientos juguetes para los niños pobres de Cartagena. ¿Qué modo? Rifando esa muñeca y vendiendo las papeletas para la rifa aquellas angelicales doce niñas allí presentes.

Gozosas aceptaron la idea y para hacer las cosas en toda regla se procedió a organizar la junta para llevar a cabo tan hermosa idea.

La junta quedó constituida en la siguiente forma:
Presidenta: María del Carmen Miranda Benjumeda.
Vice-Presidenta: Conchita Guitart de Virto.
Tesorera: Lolita Carlos-Roca Carlos-Roca.
Secretaría: María Bruna Mesa.
Vice-Tesorera: María Luisa Pintado.
Vice-Secretaria, Anita Romero.
Vocales: Pepita Serrat Andreu, Rosa de la Rocha, María Luisa Cuesta Milvain, Carmen Martínez Casas, María José Sánchez Doménech, Caridad Aguirre Manzanas.

Seguimos en nuestros niños pobres de Cartagena, el día de Reyes. Para ellos piden esas lindas criaturas y todos depositaron en las angelicales manos de las niñas postulantes una limosna para alegrar un día a muchos pequeños que no podrían tener juguetes el día de Reyes. Si la sublime virtud de la Caridad no derramara su bálsamo consolador cual la dramática siempre, en esta ciudad, caritativa por excelencia.

¡Buenos por los niños pobres que en su posición elevada, no olvidan a sus hermanitos pobres, y desvalidos!

La reina enferma

Madrid 24-9 m.
Dicen de París que la reina Victoria continúa mejorando. El doctor Roblin ha dicho que como la reina se encuentra fatigada todavía, por prudencia debe guardar cama uno ó dos días más. El abuelo colocado en el hotel se cubre de firmas de personalidades que van a enterarse del estado de nuestra reina.

Teatro-Circo

El melodrama triunfa, el folletín en acción encanta a nuestros públicos y consigue en muchas ocasiones llenar las salas de los teatros, cosa que rara vez ven realizadas lindas producciones de los más preclaros ingenios. ¡Qué hemos de hacerle! Entreteniendo a los públicos. Bien hacen las empresas en servir con frecuencia el apetecido manjar.

«El secreto del cuarto amarillo», melodrama de Leveau, llevó numeroso público al teatro.

El juicio que nos merece esta nueva producción, es bien claro. Adulce de todos los defectos garrafales del género a que pertenece, el teatro de los melodramas, con sus héroes, sus heroínas, sus presos y gendarmes. Que todo esto sea interesante en ciertos momentos, ¿quién lo duda? Hace poco tiempo nos interesó a todos el asesinato de Jalón, y nos parecía asistir al estreno de un sangriento melodrama, en el que intervenían personajes similares a los que actúan en los melodramas. Que de estos quedan grandes lagunas para completar la acción, que ocurren cosas inverosímiles, que los personajes nos parecen monigotes; ¿qué importa todo esto si en los procesos judiciales nos ocurre muchas veces lo mismo?

Quedamos pues, en que «El secreto del cuarto amarillo», es un melodrama más sin que le neguemos el ser interesante hasta el cuarto acto, y que el último de la obra es bastante endeble, aún para melodrama.

La interpretación que obtuvo por parte de la compañía Willymütz, fué excelente. En la noche del domingo volvimos a pasar la noche en compañía de ladrones y policías, viciosos, robos, abrir cajas, asistimos a interrogatorios, careos y demás, peripécias del género sin faltas, claro está, la joven sentimental que entrega su corazón al atrevido ladrón regenerado por el amor. ¡Jimmi Samsón nos tocó en suerte en el

día de ayer, y en abono suyo hemos de manifestar que es superior al estreno de este día.
Esta noche «Camino adelante» de Linares Rivas. Seguramente acudirá menos gente al teatro aunque Linares ocupe un envidiable puesto en la literatura dramática y también auguramos que el público saldrá menos complacido que en las noches en que ha asistido a la representación de los melodramas antes mencionados. ¡Cuanta satisfacción sentiríamos si nos equivocásemos en nuestros augurios!
B. B.

De Sociedad

Nuestro querido amigo y contertulio el ilustrado capitán de Artillería D. Federico Rodríguez Belza, ha sido destinado al ejército de operaciones de Marruecos. Sentimos de todas veras la separación de tan apreciable amigo.
Procedente de Melilla hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestro querido amigo y contertulio don Francisco Balibrea. Bien venido.

Hoy regresado a Madrid para asuntos profesionales nuestro apreciable y querido amigo el letrado de este colegio D. Eduardo Espin.

Hoy ha llegado a esta procedente de Blanca, la distinguida Señora D.ª Josefa Molina viuda del Doctor Ilo, con objeto de asistir a la boda de su hijo D. José con la bellísima señorita Carolina Montaner cuyo enlace tendrá lugar mañana a las doce en la Iglesia de Santa María de Gracia.

Tiro Nacional

Con arreglo al artículo 46 del Reglamento de esta Representación Local, se convoca para la elección anual de cargos directivos. La votación se hará por papeletas depositadas personalmente por los socios el día 1.º de Diciembre en la Secretaría, Jara 7. El resultado del escrutinio se publicará el día 15, y el día 20 se celebrará el sorteo para la elección de los cargos.
Los cargos objeto de la votación son:
Un Presidente.
Dos vice-presidentes.
Cuatro vocales
Un Tesorero.
Un Contador.
Un Secretario.
Un Subsecretario.
Cartagena 24 Noviembre 1913.
—El Secretario, Carlos Goddar.

La merienda popular

Como el diputado de los esquimos y de los arados de vertedera, ó sea el propio D. José de Tronco, es a veces más comprometedor que aquel a mujer de que nos hablan nuestros antepasados conocida por la «Tía Chocolate al perro», y más envidioso, que el auténtico «Tío Chané» que nos recuerdan nuestros abuelos, al saber el resultado del banquete celebrado en el coliseo de la Plaza del Rey, organizó en menos tiempo que estornuda un agente de la Liga, una merienda popular que tuvo lugar ayer tarde en los alrededores de la Casa del Patojo. No había mesas de pino pintado ó sin pintar, pues cada comensal eligió la piedra que más le convino y muchos merendaron a la sombra de matas de tomillos ó en las laderas de los márgenes.

La presidencia

Sobre un montón de láguena cercado de malas silvestres, cardos lecheros y trozos de adoquines, apareció sentado D. José de Tronco y Atún teniendo a su derecha al Hacedor de la ratonera automática, el implantador de la vid americana, al alcalde rural de los Siete puentes, al concejal de la Algameda chica y a dos vendedores de aladroque para anchar, y a su izquierda a D. Calamino, a D. Ricardo Dos reales, al registrador de Tente gorra, al maestro de obra prima del Plan, y un sargento de la tercera reserva.

La merienda

Previo un aviso de caracol con tres repiques, los admiradores de Don José de Atún que le adoran como los estavos veneraban al Dios Bielbog, llamado Dios blanco según Procopio y otros historiadores, pues lo consideraban como el más honrado, el dispensador de todos los bienes, como el protector de la humanidad, y como el único que por salvar su tierra luchaba contra el caciquismo; y también como los germanos, los galos y los bretones, respetaban a los sacerdotes llamados druidas según cuenta Mr. Clavel. Los comensales cuyo número pasaba de más de ocho docenas, depositaron sobre la tierra y sobre las piedras lo que habían de comer según el siguiente menú.

El Menú

Filete de mojama con havas cocidas.
Láminas de atún de hijá con salsa de caracoles chupaderos.
Guisado de pastillas Norriac con perejil silvestre.
Entrée de patatas cocidas al natural.
Rascaura a lo Severino; finas higueros, torraos pasaos y avellanas americanas.
Vinos. Desgrabado blanco y tinto marca recovera.

La merienda

Como es natural en estos acontecimientos populares que organiza el imitador al Júpiter que veneraban los grecos romanos, después de consumir los asistentes las raciones que les correspondían y apurar las copas, hubo sus correspondientes broncas y repartieron algunas que otras «morrás» de cuello vuelto y sin volver.

Los discursos

Repercutió nuevamente el eco del caracol que hizo enmudecer a los gorriones, totuvias y tintines que alegraban con sus trinos aquella fiesta, en señal de que al desta-

parse el enjuto iban a dar comienzo a los brindis.

D. Camelo Calamino

Después de estornudar tres veces seguidas este nuevo Hepheto como dice el historiador Procopio, que le llamaban los antiguos romanos a Vulcano hijo de Júpiter, comenzó a disertar sobre el estado primitivo del sulfuro de Cal, sobre los criaderos de blendas, de hierro dulce y de la calamina.

En un período puntiagudo al describir con brocha gorda la existencia de las estalactitas y estalmitas en las interioridades de las rocas, fué atrozmente aplaudido y uno que estaba subido en una higuera gritó: ¡Viva mi ché! ¡Hay que quererle!

Siguió el Sr. Calamino hablando del valor de los metales, explicando matemáticamente cuanto vale una comba carabenera, un metal de los artilleros y una de las de infantería de marina.

En algunos momentos imitaba el orador al que recorre las calles de nuestra Ciudad y sus barrios extramuros gritando comprando zinc, cobre, plomo y piel de conejos.

Acerca del empréstito dijo don Camelo.

Es necesario, bajo todo punto de vista necesario que vayamos a el desde el día primero de año, como castan las niñas, en el mes de Mayo.

Venid y vamos todos con flores a María.

Entre los comensales estalló una verdadera ovación: Unos decían que nos las dan con queso, otros: ¡Viva tu gracia! ¡Oí los hombres! y Atza que vales.

D. Apoli

Este nuevo Caimo legislador de Beocia, que según J. J. Roussseau fué hijo de rey fenicio Agenor y de Telifa, al levantarse de la piedra que tenía por asiento fué objeto de una grandiosa ovación. Uno que estaba cojiendo caracol gritó: ¡Viva el hombre honrado! Apoli maró con su diestra dos compases de espera y comensal, diciendo:

¡Ah, miya querida, correligionarios! No son estos los momentos para probaros los beneficios que he reportado a la humanidad con mis pastillas de pan mascado, y con el ratonero de tres pestiferos y con el barco insumergible en las balsas que contengan dos decímetros cúbicos de agua (grandes aplausos y cantos de varios gallos).

¡Ah señores, siguió diciendo el Apoli de estos días. Nuestros enemigos se acoraban para darnos la batida pero nosotros que somos más que la docena del fraile, como canes hambrientos como los cuatro gatos, debemos juntar los rabos y hacer frente a esa mole que se levanta contra mi querido amigo el Tronco del Atún, y contra este pobre y humilde ciudadano boticario que tras las palas que existen en Pozo-Estrecho amamanta la Tía Catalina.

(Aplausos grandes y algunos pedían la oreja). Un individuo le dá al orador una cantimplora con paleda y Apoli bebe.

¡Ah señores de la liga y de la cámara rural!

Es necesario sangar este ambiente y colaborar todos como las teclas de un acordeón, al empréstito que nos está quitando el sueño y ha de libertarnos de los muchos ingleses que nos acedían.

DE EXTRANGIS EL AMIGO

(SONETO CUASI POLITICO)

No le temo al escarabajo de la muerte,
ni a la opinión falaz, dura opresora,
ni a la desgracia cínica, traidora,
ni a la mano tirana del más fuerte.
No le temo al capricho de la suerte,
ni a la mujer, perfidia seductora,
ni a la hoguera cruel, devoradora,
ni al propio corazón, verdugo inerte.
Solo temo al amigo liviano,
que me finge sonrisas deliciosas,
y me estrecha, solícito, la mano,
y me aturde con frases jubilosas...
Y a mis espaldas, ávido, trafica
con mi deshonra, y, grave, la publica.

X. Y. Z.